

une chapelle et une école. En décembre 1891, on inaugurait solennellement la chapelle-école d'Auburn. Plusieurs Dames de Sion, récemment arrivées de France, avaient la charge de cette école.

“Le diocèse de Portland manquait d'un orphelinat pour les petits garçons et le besoin d'une semblable institution se faisait sentir sur divers points du diocèse, surtout à Lewiston où la population catholique augmentait d'année en année. De concert avec Mgr Healy, notre évêque, et grâce à son généreux concours, nos Sœurs Grises, stimulées par nos Pères, entreprirent la construction d'un vaste et superbe orphelinat, au centre même de la ville. A cet orphelinat fut annexée une salle d'asile destinée à recevoir et à abriter, pendant toute la journée, les petits enfants des familles ouvrières. Le 11 septembre 1892, en présence de plus de dix mille personnes, on posait solennellement la première pierre de l'édifice appelé “Healy Asylum.” Un an après les Sœurs Grises s'y installaient et depuis, ces deux œuvres ont prospéré d'une manière étonnante.

“Avant de quitter cette œuvre de l'éducation des enfants, qu'on nous permette une petite addition. En comptant tous les enfants qui fréquentent nos trois écoles paroissiales, l'école du Petit-Canada, notre orphelinat, notre salle d'asile et l'hôpital lui-même, nous touchons au chiffre de 1,800 enfants qui reçoivent ici chaque année une éducation tout à fait chrétienne.

“En poursuivant notre vol à travers le temps, nous sommes arrivés à la présente année 1895.

“Sur le plateau élevé où se dresse notre église paroissiale, de grands travaux sont commencés. Ce terrain, les murs de notre église et l'air ambiant sont encore tout émus de la fête retentissante du 23 juin dernier. Au milieu d'un concours immense d'Américains, d'Irlandais et de Canadiens, en face de nos sociétés sorties en procession avec leurs bannières déployées et leurs brillants costumes, le R. P. Mothon a bénî deux premières pierres : celle du soubassement de l'église et celle du couvent des Pères. Cette double cérémonie signifie clairement que deux œuvres considérables sont en voie d'exécution. Une maison spacieuse pour les huit Pères qui desservent les 10,000 Canadiens de Lewiston et d'Auburn sera bientôt construite